

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTROS DE CANDIDATURAS

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HOY LA CITA DE MAYA CON LA HISTORIA. Este jueves, a solo 73 días de las elecciones, se registrará ante el IEEQ la abanderada de Morena al gobierno del Estado. CELIA MAYA GARCÍA, quien compite por tercera vez, aunque en condiciones distintas por representar al partido que gobierna al país. La magistrada en retiro aparece en segundo lugar de las encuestas en una contienda histórica con 10 candidatos, de los cuales siete son mujeres. El agua de Morena ahora sí suena. (PA 1)

<https://plazadearmas.com.mx/hoy-la-cita-de-maya-con-la-historia/>

ACTUALIZA IEEQ CALENDARIO DE REGISTRO DE CANDIDATOS PARA QUERÉTARO

El próximo sábado 27 de marzo, el candidato del Partido Acción Nacional, Mauricio Kuri González acudirá nuevamente ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para registrarse también como candidato por el Partido Querétaro Independiente a la gubernatura para las elecciones 2021 en Querétaro. Esto en razón de que el Senador con licencia competirá en una candidatura común conformada por ambos partidos. Durante los primeros dos días de registro, realizaron el trámite seis candidatos: Abigail Arredondo (PRI), Mauricio Kuri (PAN), Juan Carlos Martínez (Fuerza por México), Bety León (Movimiento Ciudadano), Raquel Ruiz (PRD), y Miguel Nava (Redes Sociales Progresistas). Continuará el registro este jueves con la aspirante del Partido Morena, Celia Maya García a las 13 horas. El viernes 26 de marzo harán lo propio la candidata del Partido Verde Ecologista, Katia Reséndiz; y Ma. de Jesús Ibarra del Partido Encuentro Solidario.

<https://cadenapolitica.com/2021/03/24/actualiza-ieeq- calendario-de-registro-de-candidatos-para-queretaro/>

<https://www.liderempresarial.com/los-10-candidatos-que-disputaran-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/de-martes-a-viernes-registro-de-candidatos-a-la-gubernatura-ieeq/>

https://www.elcantodelosgrillos.mx/me-lleva-el-diablo-los-registros-el-ieeq-y-la-ley-electoral?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=twitter&utm_source=socialnetwork

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

AVANZA EL REGISTRO DE LOS CANDIDATOS AL GOBIERNO. -¡PREEEPAREN!- Pasarela. Beatriz León Sotelo de Movimiento Ciudadano, Raquel Ruiz Santiago del Partido de la Revolución Democrática y Miguel Nava Alvarado de Redes Sociales Progresistas se registraron este miércoles ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** como candidatos a la gubernatura. Y ya van seis de los 10 aspirantes, considerando a Abigail Arredondo del PRI, Mauricio Kuri del PAN y Juan Carlos Martínez de Fuerza por México, que cumplieron con el protocolo un día antes. Hoy hará lo propio Celia Maya García, la abanderada de Morena. Y mañana María de Jesús Ibarra del PES (que pidió cambio de horario y será la primera del día) y Katia Reséndiz Jaime del Verde. El sábado se cierra el desfile con Mauricio Kuri González por parte, ahora, de Querétaro Independiente y Penélope Ramírez Manríquez del Partido

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

del Trabajo. Y ya. **-¡FUEGO!**- Otro Nava. Ulises Gómez de la Rosa, dirigente estatal de Redes Sociales Progresistas, afirmó ayer en el IEEQ que la competencia por Querétaro se ha cerrado entre tres: PAN, Morena y su partido. Sin embargo ahí mismo el candidato a gobernador Miguel Nava Alvarado descalificó las encuestas, por lo que el reportero Omar Araiza señaló la discrepancia, recibiendo como respuesta que cada quien tiene su opinión y no se ponen de acuerdo sobre lo que van a decir. ¡Porca miseria! (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/escenario-a-con-dos-mil-muertos/>

PERREDISTA SE REGISTRA ANTE EL IEEQ POR LA GUBERNATURA

Por Paulina Rosales

Durante su registro como pre candidata a la gubernatura por el Partido para la Revolución Democrática (PRD), Raquel Ruiz de Santiago hizo un llamado al respeto de la diversidad, al diálogo razonado y a una campaña de altura. En las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Ruiz de Santiago enfatizó que se enfrentará a tres retos principales; el primero, el devolver el sentido de respeto entre los ciudadanos y detener la polarización que se promueve desde el gobierno federal. “Como todo trabajo en equipo, sacaremos adelante a México y a Querétaro”, expresó. En segundo lugar, dijo que buscará darle apoyo a quien ha perdido sustento y el empleo y, por último, que luchará por una sociedad igualitaria donde hombres y mujeres complementen capacidades y se erradique la violencia. Aseveró que actuará con estricto apego a la ley y que el PRD será vigilante de que la autoridad se mantenga al margen de los procesos electorales, además de buscar garantizar los principios de certeza y legalidad. “Hago un llamado a la observancia de la legalidad constitucional, al respeto de la diversidad, al diálogo razonado y constructivo y a una campaña de altura y obedeciendo la voluntad y el mandato constitucional a través del voto”, declaró. Ángel Clemente, representante del PRD ante el IEEQ, hizo uso de la voz para señalar que Ruiz de Santiago es una propuesta ciudadana, en donde, el partido refrenda que son capaces de ver las carencias de la ciudadanía y poder postular a una ciudadana ejemplar. “Está a la altura de las circunstancias”, expresó. Una vez entregada la documentación de registro de precandidatura, estos serán revisados para que el Consejo General determine la validez. (DQ 1 y 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/perredista-se-registra-ante-el-ieeq-por-la-gubernatura-prd-elecciones-2021-ine-6515621.html>

RAQUEL RUIZ SE REGISTRA COMO CANDIDATA DEL PRD A LA GUBERNATURA

Por Katia Lemus

Raquel Ruiz de Santiago Álvarez se registró ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para contender en las próximas elecciones por la gubernatura de Querétaro. Acompañada de Ángel Ávila Romero, representante del partido ante el IEEQ, su esposo e hijo, la también empresaria aseguró que asumirá tres grandes retos: devolver el sentido de respeto entre los ciudadanos, dar apoyo a quien por causa de la pandemia ha perdido su salud y empleo, y luchar por una sociedad igualitaria donde hombres y mujeres complementen capacidades y responsabilidades. “Haré política de altura a las circunstancias y con definición de causas; estos tres grandes retos los haré trabajando en equipo y unidad para sacar adelante a Querétaro y a México (...) quiero que todas las personas sin importar su edad, sexo o condición tengan las oportunidades para salir adelante y puedan alcanzar sus sueños porque ellos son la fuerza laboral más importante del país”. Se comprometió a actuar en estricto apego a la ley y al sentir de los queretanos, y a ser respetuosa de las premisas fundamentales que impone y exige la nueva convivencia política. “En el Partido de la Revolución Democrática estaremos vigilantes para que la autoridad se mantenga al margen de los procesos

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

electorales y haremos lo que sea necesario para privilegiar los principios de certeza, imparcialidad y legalidad". Llamó a la observancia de la legalidad constitucional, al respeto de la diversidad al diálogo razonado y constructivo, a una campaña de altura y a obedecer la voluntad y el mandato popular a través del voto. "Ha llegado la hora de proyectar la grandeza de Querétaro como una tierra de grandes oportunidades, donde la ocurrencia, el dolo y el resentimiento no tengan cabida en este Gobierno, ha llegado la hora de seguir siendo un referente en el ámbito nacional e internacional, ha llegado la hora y estamos listos para corresponder a los anhelos del gran pueblo queretano. Nunca defraudaré su confianza". (CQRO 1 y 9)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/24/raquel-ruiz-se-registra-como-candidata-del-prd-a-la-gubernatura/>

PRD POSTULA A RAQUEL RUIZ DE SANTIAGO ÁLVAREZ A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Por Marittza Navarro

Acabar con la polarización, enfrentar las consecuencias de la pandemia y generar una equidad sustantiva entre hombres y mujeres son los retos a enfrentar en esta elección, afirmó Raquel Ruiz de Santiago Álvarez, quien se registró como candidata al gobierno del estado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). La aspirante a encabezar el Poder Ejecutivo acudió a las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para entregar la documentación que pudieran acreditarla como contendiente. "El reto del devolver el sentido de respeto entre los ciudadanos. Detener esta polarización que tanto daño nos ha hecho como país; el reto y la necesidad de darle apoyo a quienes en su momento han perdido el sustento, la salud o el empleo; el reto de luchar por una sociedad igualitaria, en donde hombres y mujeres complementen capacidades y responsabilidades, erradicando totalmente la violencia". Dijo que la democracia es símbolo de renovación, y una práctica constante en la que deben estar involucrados no sólo los políticos sino toda la ciudadanía; comprometió respeto a las leyes electorales y dijo que el PRD estará vigilante de que las autoridades se mantengan al margen del proceso de elección y pidió "campañas de altura". "Actuaré con estricto apego a la ley y al sentir de los queretanos y siendo respetuosa de las premisas fundamentales que impone y exige la nueva convivencia política; en el PRD estaremos vigilantes de que la autoridad se mantenga al margen del proceso electoral y haremos lo que sea necesario para privilegiar los principios de certeza, imparcialidad y legalidad". (EUQ 1 y 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/prd-postula-raquel-ruiz-de-santiago-alvarez-la-gubernatura-de-queretaro>

<https://rotativo.com.mx/2021/03/24/noticias/metropoli/queretaro/raquel-ruiz-llama-a-reflexionar-sobre-la-democracia-en-queretaro-893010/>

<https://www.debate.com.mx/politica/Raquel-Ruiz-de-Santiago-se-registra-como-candidata-del-PRD-a-la-gubernatura-20210324-0192.html>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/raquel-ruiz-de-santiago-precandidata-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-el-prd/>

<https://www.reqrnexion.com/raquel-ruiz-se-registro-como-candidata-a-la-gubernatura-de-queretaro-abanderando-el-prd/>

<http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=QXEI6N8qpfw%3D>

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

<http://www.activoq.com/uncategorized/raquel-ruiz-registra-su-candidatura-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-el-prd-ante-el-ieeq/>

<https://adnformativo.mx/en-video-se-registra-raquel-ruiz-como-candidata-por-el-prd-a-la-gubernatura/>

<https://circulonoticias.com/se-registra-raquel-ruiz-de-santiago-como-candidata-a-la-gubernatura-del-estado/>

<https://queretaro24-7.com/se-registra-raquel-ruiz-de-santiago-como-candidata-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-prd/>

NO SERÉ COMPARSA DE NADIE: BEATRIZ LEÓN

Por Paulina Rosales

El partido Movimiento Ciudadano no simulará una elección ni será comparsa de otros partidos, enfatizó Beatriz León Sotelo, precandidata a la gubernatura por dicha fuerza política, al formalizar su registro. Durante el segundo día de inscripción para la gubernatura ante el IEEQ, la ex priista descartó que durante la contienda decline por algún otro candidato, ya que eso significaría jugar con el tiempo y la determinación de la gente. “Si yo cayera en este aborrecible error, estaría fallándole tanto a mis valores, a mis principios, a mi familia y a la gente que confía en Movimiento Ciudadano”, declaró. Aseveró que si bien en el 2015 llegó a la presidencia municipal de Pedro Escobedo con el PRI, fue por cuestiones “personales y cuestiones de agenda”, así como por sus valores que no siguió en dicho partido político. Puntualizó que los políticos tradicionales están alejados de la gente y de las calles, que no se dan cuenta que las minorías son ciudadanos. La comunidad LGBT y los heterosexuales no somos minorías, somos ciudadanos. Las mujeres, los indígenas, las personas con alguna discapacidad no somos minorías, somos ciudadanos. Los pro aborto, los feministas, los próvida, no somos minorías”, recalcó. En tanto, César Cadena Romero, delegado de Movimiento Ciudadano en Querétaro, recalcó que esta plataforma política está diseñada por los ciudadanos y consideró a León Sotelo como una mujer preparada, inteligente, valiente, joven y con experiencia. “El próximo proceso electoral vamos a tomar la decisión más importante para el presente y el futuro de nuestro estado. La experiencia de haber gobernado, pocos la tienen”, declaró. (DQ 1 Y 6, ESSJR 3)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/beatriz-leon-formaliza-su-participacion-en-el-proceso-electoral-ante-el-ieeq-elecciones-beatriz-leon-candidata-movimiento-ciudadano-6514567.html>

SE REGISTRA BETTY LEÓN A LA GUBERNATURA POR MOVIMIENTO CIUDADANO

Por Raúl Ríos

En el segundo día de registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Beatriz Magdalena León Sotelo se enlistó como candidata a la gubernatura del estado de Querétaro. Acompañada de su esposo, de su equipo de trabajo, y del Delegado de Movimiento Ciudadano en Querétaro, César Moisés Cadena Moreno, la ex alcaldesa de Pedro Escobedo se mostró emocionada, contenta y convencida de que será la futura gobernadora de Querétaro. “No venimos a simular una elección. En Movimiento Ciudadano no somos comparsas de nadie. En el partido no somos improvisados, venimos a ganar. Soy la única candidata mujer que tiene la experiencia de haber administrado a través de un cargo de elección popular”, indicó. Además, envió un mensaje a los políticos que han etiquetado como minorías a los jóvenes que no los ven como ejemplo y que piensan diferente. “Los políticos se han cansado de etiquetarnos como minorías a los que no somos como ellos quieren que seamos. (Los políticos) están tan lejos de la gente, de las calles, de las familias; no se dan cuenta que los que llaman minorías también somos ciudadanos”. Enfatizó que en el partido están convencidos de que se deben sacudir las estructuras viejas del

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

gobierno y poner al régimen en movimiento. “Los únicos capaces de realizarlo somos los jóvenes con irreverencia, creatividad, innovación, tecnología y disrupción, pero sobre todo, con las ganas de un gobierno moderno para una sociedad moderna”, declaró. León Sotelo indicó que su campaña será alegre, moderna, real, auténtica y que “sin duda pasará a la historia”. Por su parte, César Moisés Cadena Moreno, Delegado de Movimiento Ciudadano en Querétaro, mencionó que en Movimiento Ciudadano hay total confianza en Betty León. “Movimiento Ciudadano tiene el firme compromiso con las y los ciudadanos que vivimos en nuestro estado de Querétaro, siempre ponerlos en el centro de la toma de decisiones. Estoy seguro que tenemos la mejor plataforma porque está diseñada por y para los ciudadanos. En Movimiento Ciudadano estamos convencidos que Betty León es una mujer preparada, inteligente, valiente, joven y con toda la experiencia, algo que recalco, y que pocos la tienen”. (AM 5)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/24/se-registra-betty-leon-por-movimiento-ciudadano/>

BEATRIZ LEÓN SOTELO ES CANDIDATA DE MOVIMIENTO CIUDADANO A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Beatriz León Sotelo se registró como candidata de Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Querétaro, evento al que acudió acompañada de sus familiares, así como de César Cadena Romero, delegado por Querétaro de Movimiento Ciudadano. En el acto protocolario resaltó que quiere la gubernatura para erradicar gestiones caducas de las administraciones gubernamentales. La también ex alcaldesa de Pedro Escobedo declaró que su meta es que desde la Casa de la Corregidora pueda trabajar a favor las causas de toda la población en general. Lamentó que las autoridades continúen utilizando como excusa el tema de “minorías” al momento de tomar decisiones, toda vez que están obligados a escuchar las necesidades de todos; que ella sí abrirá las puertas del gobierno a toda la población, entre esta: colectivos, población indígena, pro abortos, pro vida, heterosexuales y comunidad LGTBI. Declaró que es la única candidata mujer con experiencia de haber administrado a través de un cargo de elección popular. Por último, declaró que ella pertenece a esos jóvenes que buscan llevar a los gobiernos la actualidad que requiere esta sociedad gobierna. (EUQ 1 y 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/beatriz-leon-sotelo-es-candidata-de-movimiento-ciudadano-la-gubernatura-de-queretaro>

<http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=SLVGE3%2BUVXs%3D>

<https://elqueretano.info/trafico/beatriz-leon-registra-su-candidatura-ante-el-ieeq/>

<https://codiceinformativo.com/2021/03/se-registra-bety-leon-como-candidata-a-gobernadora-por-mc/>

<https://radioformulaqueretaro.com/beatriz-leon-se-registra-como-aspirante-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-movimiento-ciudadano/>

<https://bajiomedia.com/amp/nacional/beatriz-leon-se-registra-con-mc-para-gobernadora-de-queretaro-20210324-29732.html>

<http://amanecerqro.com.mx/2021/03/24/movimiento-ciudadano-registro-a-bety-leon-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

MOVIMIENTO CIUDADANO NO SERÁ COMPARSA DE NADIE: BEATRIZ LEÓN

Por Jahaira Lara

En Movimiento Ciudadano no se simulará ninguna elección y no serán comparsa de nadie, sentenció Beatriz León Sotelo, tras realizar su registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) como aspirante a la candidatura del gobierno estatal; donde se comprometió a trabajar por una política de inclusión, no declinar por ningún partido político a futuro ni caer en guerra sucia. Ante miembros del partido y el IEEQ, destacó que además de ser la candidata más joven a la gubernatura, en este caso por Movimiento Ciudadano, es la única candidata mujer con la experiencia haber administrado a través de un cargo de elección popular -al haberse desempeñado como presidenta municipal de Pedro Escobedo-; por lo que reiteró que no existen desventajas con otras candidaturas, el único rival a vencer es la desigualdad y la falta de inclusión. Lo anterior, tras criticar a los partidos políticos que trabajan en coalición a nivel nacional, lo que dijo, es uno de los motivos por los que la población ya no cree en la clase política; esto al reiterar que en la fuerza política que representa se tiene la determinación de no hacer coaliciones. “Por aquí pasaron y van a pasar actores que juegan a ser comparsa de otros actores políticos; vean sus coaliciones, por eso ya nadie les cree. Estamos convencidos de que hay que sacudir estructuras viejas de gobierno y remover partes oxidadas”, señaló. La ex priista se comprometió a velar por todas las causas de la población y escuchar a cada ciudadano; pues sentenció que no debe haber minorías al momento de tomar decisiones y sectores como las personas con discapacidad, los pro vida y pro aborto, indígenas, mujeres, feministas, comunidad LGBT, tienen cabida en el partido. Asimismo, aseguró, que durante sus actos de campaña se seguirán a cabalidad los protocolos sanitarios para no poner en riesgo a la ciudadanía. “Quiero que este mensaje les llegue muy claro a todos aquellos políticos que nos etiquetan así están tan lejos de la gente (...) no se dan cuenta que lo que llaman minorías también somos ciudadanos, la comunidad LGBT y los heterosexuales no somos minorías, somos ciudadanos, las mujeres, los indígenas, las personas con discapacidad no somos minorías, somos ciudadanos, los pro aborto, las feministas y los pro vida no somos minorías, somos ciudadanos, Movimiento Ciudadano velará desde la Casa de La Corregidora por las causas de los colectivos”. Finalmente, la candidata habló de su salida del Partido Revolucionario Institucional (PRI) -por el cual contendió en el proceso electoral del 2015- por un tema de valores, cuestiones de agenda y decisiones personales. (N 1 y 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/25/movimiento-ciudadano-no-sera-comparsa-de-nadie-beatriz-leon/>

SE REGISTRA BEATRIZ LEÓN COMO CANDIDATA DE MOVIMIENTO CIUDADANO A GUBERNATURA

Por Anaid Mendoza

De acuerdo con el calendario electoral, en el segundo día de registros de candidatos a la gubernatura, el partido político Movimiento Ciudadano (MC), a través de su delegado Nacional en Querétaro, César Cadena Romero, entregó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) los documentos para postular a Beatriz Magdalena León Sotelo como candidata a este cargo de elección popular. Posterior al registro, León Sotelo expresó que la comunidad LGBT, heterosexuales, mujeres, indígenas, personas con discapacidad, proaborto, feministas, provida, no son minorías; sino “ciudadanos” y que todos tendrán cabida en el estado. “Somos ciudadanos y MC velará por las causas de los colectivos y por las de todos y todas las personas que vivimos en el estado de Querétaro. Se tiene que dejar se pensar que lo que no es políticamente correcto pertenece a esas minorías”, dijo. Asimismo destacó que Movimiento Ciudadano no será “comparsa” de ningún otro partido político o movimiento, por lo que sus candidatos no tendrán compromisos con nadie, ni “padrinazgos”; además -dijo- de tener la característica de ser aspirantes “bien trabajadores”, desde la experiencia de ser ciudadanos. “En Movimiento Ciudadano estamos convencidos de que hay que sacudir las estructuras viejas de gobierno, remover todas esas partes oxidadas, poner

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

al gobierno en movimiento y los únicos que somos capaces de lograr eso, somos los jóvenes con: frescura, creatividad, innovación, tecnología; pero sobre todo con las ganas de un gobierno moderno para una sociedad moderna". León Sotelo asistió al registro en compañía de algunos familiares e integrantes de su equipo de trabajo, a quienes les agradeció el apoyo que le han brindado, porque una vez que su registro sea declarado como procedente en los próximos días -sin entrar en detalles- anticipó que emprenderá una campaña "alegre, diferente, real, auténtica y moderna". (CQRO 9)

<http://www.codigoqro.mx/2021/03/24/se-registra-beatriz-leon-como-candidata-de-movimiento-ciudadano-a-gubernatura/>

LGBT, PRO ABORTO, FEMINISTAS, PRO VIDA, MUJERES, INDÍGENAS, TENDRÁN CABIDA EN MOVIMIENTO CIUDADANO: BETY LEÓN

Se registró ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Bety León como aspirante a la candidatura del gobierno del Estado por el partido Movimiento Ciudadano, donde destacó que la comunidad LGBT, heterosexuales, mujeres, indígenas, personas con discapacidad, pro aborto, feministas, pro vida tendrán cabida en Movimiento Ciudadano. "Quiero que este mensaje les llegue muy claro a todos aquellos políticos que nos etiquetan así están tan lejos de la gente (...) no se dan cuenta que lo que llaman minorías también somos ciudadanos, la comunidad LGBT y los heterosexuales, no somos minorías somos ciudadanos, las mujeres, los indígenas, las personas con discapacidad, no somos minorías somos ciudadanos, los pro aborto, las feministas y los pro vida, no somos minorías somos ciudadanos, Movimiento Ciudadano velará desde la Casa de La Corregidora por las causas de los colectivos".

<https://www.mipuntodevista.com.mx/lgbt-pro-aborto-feministas-pro-vida-mujeres-indigenas-tendran-cabida-en-movimiento-ciudadano-bety-leon/>

<http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/itemlist/search?searchword=Bety+Le%C3%B3n&categories=>

MIGUEL NAVA A CAMPAÑA SIN DINERO PÚBLICO

Por Paulina Rosales

Tras hacer un llamado a tener elecciones limpias, el ex ombudsman estatal Miguel Nava Alvarado se registró como pre candidato a la gubernatura por el Partido Redes Sociales Progresistas ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Enfatizó que la democracia está secuestrada por los partidos políticos y recordó que ningún otro contrincante aceptó el reto para renunciar al dinero público destinado para las campañas, debido al Covid-19. "Los exhorto a que haya elecciones limpias, porque la ciudadanía que mayoritariamente no militamos en partidos políticos ya no tenemos confianza", dijo. Nava Alvarado subrayó que "hoy el gobierno de Querétaro se conduce como patrón y se creen dioses sexenales", por lo que hizo un llamado a la reflexión y a que la población elija con responsabilidad a quien habrá de gobernar en los siguientes seis años. El dirigente estatal del RSP, Ulises Gómez de la Rosa, destacó que se enfrenta a una sociedad que reflexiona sobre el camino que debe tomar Querétaro y con una crisis de salud, de trabajo, económica y política. Recordó que, debido a la pandemia de Covid-19, se propuso al IEEQ, eliminar al mayor número de personas que atiendan las casillas. "Esperamos de todos civilidad", dijo. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, recordó que de ser procedente el registro del pre candidato, podría sumarse a las campañas electorales a partir del cuatro de abril. (DQ 1 Y 6)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/miguel-nava-alvarado-se-registro-como-pre-candidato-a-la-gubernatura-por-rsp-ieeq-registro-6516751.html>

REDES SOCIALES PROGRESISTAS REGISTRÓ A MIGUEL NAVA COMO CANDIDATO A GOBERNADOR

Por Monserrat Márquez

El exombudsman de Querétaro, Miguel Nava Alvarado se registró como candidato ciudadano a la gubernatura del estado por el partido Redes Sociales Progresistas (RSP) ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Expresó que el compromiso que adquirió con los representantes de la fuerza política es ayudar a despertar a la ciudadanía de las acciones que los partidos más conocidos hacen en todo el país. Aseguró que Querétaro va a cambiar cada día de campaña electoral que camine el estado, sus 18 municipios y comunidades; creará defensores porque dijo “ya estamos hasta la madre de políticos, los ciudadanos tenemos que gobernar”. Recordó que días atrás lanzó un par de retos a los precandidatos de las otras fuerzas políticas, el primero es que renunciaran al recurso público para sus campañas, pero nadie lo hizo. “Quieren seguir gastando el dinero, empezando por quien gobierna el estado, vemos tapizada la capital con sus letreros de PAN es lo mejor, cuando la gente se está muriendo veremos candidato sonriendo, cuando el gobierno federal y estatal no tiene ni la capacidad de impulsar una campaña de vacunación”. Destacó que, el candidato del PAN es dedazo del gobernador, la candidata de Morena también fue dedazo del gobierno federal. A él le dieron la oportunidad de participar como ciudadano, por lo que no habrá quien le diga cómo expresarse, además de que usará recursos propios para su campaña, la cual aseguró será austera. El dirigente local de RSP, Ulises Gómez de la Rosa hizo un llamado al IEEQ para vigilar que las autoridades gubernamentales actuales no intervengan en el proceso electoral. También propusieron que los representantes de los partidos políticos solo se presenten al momento de la apertura de la casilla, voten y regresen al cierre, para que no haya mayores aglomeraciones y se ponga en riesgo la salud. “Esperamos civilidad, comprensión y que todos estén a la altura de las circunstancias, la prioridad es salud y lo segundo es un Querétaro igualitario. Asimismo, Gerardo Romero Altamirano presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) indicó que sigue en marcha el proceso electoral y de registros que inició el pasado martes. “Somos conscientes que este año la fiesta democrática se llevará a cabo en condiciones extraordinarias a causa de la pandemia, por eso las candidaturas deberán presentar sus propuestas de forma que se ajusten a las necesidades y medidas de higiene”, manifestó. (EUQ 1 Y 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/redes-sociales-progresistas-registro-miguel-nava-como-candidato-gobernador>

SE REGISTRA MIGUEL NAVA COMO CANDIDATO A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Por Haydé Ruiz

Miguel Nava, abanderado del partido Redes Sociales Progresistas (RSP), se registró como candidato a la Gubernatura de Querétaro. El otrora Ombudsman de Querétaro realizó el acto protocolario ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en el que lo acompañaron los líderes tanto estatal como nacional del partido al que representará en las urnas, Ulises Gómez de la Rosa y José Fernando González Sánchez, respectivamente. En su discurso de registro, Nava Alvarado agradeció a su partido por acogerlo como candidato ciudadano y aseguró que su partido le garantizó que no tendrá censura de ideología durante su campaña. «Hoy tienen que ser testigos los queretanos de cómo la democracia está secuestrada por los partidos políticos. Agradezco a este partido de nueva creación que voltea a ver a un ciudadano y que no le tapa la boca para hablar», manifestó. En las instalaciones del IEEQ, el ahora candidato oficial al Gobierno de Querétaro aseveró que ya no existe confianza no solamente en los políticos, sino que tampoco en las autoridades electorales. Recordó que

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

durante las precampañas, retó a todos los precandidatos a renunciar al dinero público para las campañas, pues es un ‘derroche innecesario de recursos públicos’ que, dijo, no tiene razón de ser. «Menudo ciudadano se presentaría ante ustedes si toda la vida he criticado este despilfarro económico a candidatas y candidatos, muchos sabiendo que no van a quedar al menos les queda el dinero que se podría utilizar en otras acciones (...) no hubo ningún precandidato que haya aceptado el reto, quieren seguirse gastando el dinero de la gente, empezando desde quien gobierna, el PAN, con todas sus letras». Finalmente, hizo un llamado a que sean elecciones limpias y puntualizó que el compromiso será «generar un despertar». «Estamos hasta la madre de los políticos, ahora van a ver lo que es trabajar como ciudadano», finalizó. (AM)

<https://amqueretaro.com/politica/2021/03/24/se-registra-miguel-nava-como-candidato-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://es-us.noticias.yahoo.com/news/rsp-registr%C3%B3-miguel-nava-candidato-213054364.html>

<https://www.enlalupa.com/2021/03/24/se-registra-miguel-nava-como-candidato-a-gobernador-por-rsp-llama-a-votar-diferente/>

<https://radioformulaqueretaro.com/miguel-nava-alvarado-se-registra-como-candidato-para-la-gubernatura-ante-el-ieeq/>

<https://www.redessocialesprogresistas.org/comunicados/miguel-nava-alvarado-se-registra-ante-el-ieeq-como-candidato-a-la-gubernatura-de-queretaro-por-rsp/>

<http://www.activoq.com/uncategorized/miguel-nava-acude-al-ieeq-a-registrar-su-candidatura-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/03/24/miguel-nava-alvarado-se-registra-como-candidato-de-rsp-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/solicita-miguel-nava-registro-como-candidato-de-rsp-al-gobierno-estatal/>

<https://elqueretano.info/trafico/partido-redes-sociales-progresistas-presenta-al-ex-ombudsman-miguel-nava-alvarado-como-pre-candidato-a-la-gubernatura/>

ELEGIR CON RESPONSABILIDAD Y APOSTAR POR CANDIDATOS “REALES”: MIGUEL NAVA

Por Jahaira Lara

Las marcas políticas han producido un gasto innecesario a la sociedad y generan gobiernos donde quienes los encabezan se conducen como “dioses sexenales” que atienden a los intereses de los partidos que representan, sentenció el precandidato a la gubernatura de Querétaro, Miguel Nava Alvarado, quien llamó a la población a apostar por candidatos ciudadanos que gobiernen para la gente y no empeñar el futuro de las familias ante estos “dioses sexenales”. En el discurso que dirigió a la población, tras realizar la solicitud de su registro como candidato por Redes Sociales Progresistas ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, agradeció la oportunidad que se le dio para participar en este proceso electoral como un ciudadano con la libertad de expresarse. Lo anterior, luego de acusar a las “marcas políticas” de secuestrar la democracia del país, ya que aseguró, los

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

ciudadanos que no militan en ningún partido y tienen interés de contender por un cargo de elección popular, no tienen la oportunidad. Mientras que los candidatos que representan tanto al Partido Acción Nacional como Movimiento de Regeneración Nacional fueron elegidos por “dedazo” del gobierno estatal y del gobierno federal. Por lo anterior, reiteró el llamado a la ciudadanía a elegir con responsabilidad a quién gobernará los próximos seis años y a los institutos electorales los exhortó a garantizar elecciones limpias, pues recordó que la población no solo ha perdido la desconfianza en los gobiernos, sino también en las autoridades electorales. “Queremos candidatos reales, no candidatas y candidatos como lo que pasa hoy, que son dedazos; el candidato del PAN, dedazo del gobernador y la candidata de Morena dedazo del presidente de la República, ellos van a defender lo que les dejan sus padrinos políticos (...) Tienen que ser testigos las queretanas y queretanos de cómo la democracia está secuestrada por los partidos políticos; es ahí donde reitero mi agradecimiento a Redes Sociales Progresistas que voltea a ver a un ciudadano y no le tapa la boca para hablar”. El precandidato recordó los tres retos que lanzó a los precandidatos de otras fuerzas políticas, mismos que no fueron aceptados: renunciar al dinero público y evitar el derroche innecesario del dinero del pueblo para campañas políticas; hacer campañas conjuntas de forma digital y el tercero, dijo que se podrá ver una vez que pasen las elecciones del 6 de junio, que los ganadores no designen a compadres, amigos o su cuota política como miembros de su gabinete, sino miembros de asociaciones civiles, cámaras, universidades o colegios profesionales. Finalmente, compartió que hará uso de recursos propios para realizar su campaña y ésta será austera; quien destacó que hasta el momento siete personas integran su equipo de campaña, todos ellos voluntarios. (N 1 y 3)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/03/25/elegir-con-responsabilidad-y-apostar-por-candidatos-reales-miguel-nava/>

ACUSA MIGUEL NAVA A GOBIERNOS DE NO ATENDER VACUNACIÓN

Por Hilda Navarro

Miguel Nava Alvarado, precandidato por el partido Redes Sociales Progresistas (RSP) acudió este miércoles al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para registrarse como candidato a la gubernatura del estado. El aspirante agradeció al RSP por elegirlo como candidato pues, aseguró, para un ciudadano no es posible contender si no es a través de un partido. El ex ombudsman de Querétaro resaltó los retos que lanzó a todos los precandidatos a la gubernatura; el primero: renunciar a los recursos públicos para sus campañas. “Quiéren seguir gastando el dinero, empezando por quien gobierna el estado, vemos tapizada la capital con sus letreros de Partido Acción Nacional, cuando la gente se está muriendo veremos candidato sonriendo, cuando el gobierno federal y estatal no tiene ni la capacidad de impulsar una campaña de vacunación”, afirmó. El precandidato de RSP señaló que tanto los precandidatos del Partido Acción Nacional (PAN) como de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) fueron elegidos por “dedazo” por los gobiernos estatal y federal, respectivamente. Resaltó también que él (Miguel Nava) participa en este proceso electoral como ciudadano y se convierte en candidato porque el partido que representa lo deja expresarse “sin mordaza”. Asimismo, aseveró que usará recursos propios para su campaña y que esta será austera.

<https://adnformativo.mx/en-video-se-registra-miguel-nava-como-candidato-a-la-gubernatura-por-rsp/>

“YA ESTAMOS HASTA LA MADRE DE LOS POLÍTICOS, LA CIUDADANÍA TIENE QUE GOBERNAR”: MIGUEL NAVA ALVARADO, RSP

Durante la tarde de este miércoles, el ex titular de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos de Querétaro, presentó su registro ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro. Durante su discurso el ex ombudsman

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

señaló que existe incapacidad del gobierno para garantizar derechos fundamentales como la vida y la salud, tal y como se ha demostrado durante la pandemia por COVID-19, aplicando medidas improvisadas para justificar cierre de establecimientos y colapsando los negocios familiares. «Querétaro va a cambiar como dirá el slogan de mi campaña, voy a recorrer el estado y sus 18 municipios y va a haber defensor en todo el estado, ya estamos hasta la madre de los políticos, va a gobernar la ciudadanía», enfatizó. Recalcó que se debe hacer un replanteamiento en el trabajo judicial, para implementar una estrategia de prevención de los delitos, además que la Fiscalía de Estado es una institución deficiente, insensible y utilizada como instrumento represor. El ex ombudsman expuso que el partido que lo abandera buscó un perfil ciudadano, por lo que su participación es estrictamente por la representación real de la ciudadanía y no por compromisos partidistas, «Yo no conocía al presidente nacional ni al presidente estatal, pero buscaron un candidato ciudadano, pues ahora van a saber lo que es trabajar como ciudadano, con libertad», refirió.

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/ya-estamos-hasta-la-madre-de-los-politicos-la-ciudadania-tiene-que-gobernar-miguel-nava-alvarado-rsp/>

COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE REGISTRA MIGUEL NAVA COMO CANDIDATO A LA GUBERNATURA. Miguel Nava Alvarado se registró ayer ante el IEEQ como el candidato a la gubernatura del estado por el partido Redes Sociales Progresistas (RSP). “Hoy debemos pasar del voto de odio, del voto de rencor, del voto de fragmentación y división, al voto de unidad, de reconciliación, de reflexión y basado en la razón”, declaró el ex ombudsman, quien estuvo acompañado de su familia y del dirigente estatal de RSP, Ulises Gómez de la Rosa. (CQRO 2)

<https://www.codigoqro.mx/2021/03/25/entre-chismes-y-campanas-25-de-mayo-2/>

REGISTRAN PRD, MC Y RSP CANDIDATOS

Por Fernando Venegas Ramírez

Con un discurso duro y directo contra la actual administración y las que le antecedieron, Miguel Nava Alvarado se registró bajo las siglas del partido Redes Sociales Progresistas para buscar la gubernatura del estado. Desde la tribuna del IEEQ, aseguró que los queretanos ya están “Hasta la madre” de los políticos por lo que dijo, es momento de dar el control a los ciudadanos “Ya estamos hasta la madre de los políticos. La ciudadanía tiene que gobernar”. A decir del ex titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, gobernadores del PRI y de Acción Nacional nunca se asumieron como empleados de la gente. Por el contrario -dijo- se sienten dioses sexenales “Un Congreso local que son lacayos de lo que diga el gobernador. Hoy el mensaje es para quienes no están aquí. Para que los queretanos elijan con responsabilidad a quiéne habrá de gobernar a Querétaro por los próximos años”. Al hablar de los candidatos punteros, Mauricio Kuri del PAN y Celia Amaya de Morena, Nava Alvarado dijo que ambos fueron electos por la vía del tradicional dedazo. Acusó que mientras Mauricio Kuri se dedicará a aplaudir lo hecho por su “padrino”, Celia Maya respaldará la “Transformación de cuarta” a la que ha conducido el Presidente López Obrador a México. En un tono más moderado, se dio el registro de Raquel Ruiz de Santiago Álvarez por parte del PRD. Bajo el manto de la equidad y el empoderamiento de las mujeres, la abanderada por el Sol Azteca se dijo contenta por el hecho de que haya siete mujeres en la contienda “Ya era hora, estamos en un momento histórico en el que somos siete mujeres candidatas, entonces estamos contentas, felices (...) y creo que lo que es más importante es la sororidad entre nosotras mismas”, manifestó. Raquel Ruiz, afirmó que es momento de luchar por una sociedad igualitaria en donde las capacidades y responsabilidades de mujeres y hombres se complementen para erradicar todo tipo de violencia. Al mismo tiempo, reconoció que será una campaña retadora por los

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

esquemas a los que ha obligado la pandemia. Por último, la ex priista y ex alcaldesa de Pedro Escobedo Beatriz León Sotelo, ahora bajo el cobijo de Movimiento Ciudadano, se registró para buscar la gubernatura. Haciendo referencia a otros partidos, León Sotelo aseguró que la participación de los naranjas en la contienda electoral no será una simulación. Y es que a decir de la joven política, ellos no tienen padrinos políticos “En Movimiento Ciudadano estamos convencidos que debemos sacudir las estructuras viejas del gobierno, remover todas esas partes oxidadas, poner al gobierno en movimiento y los únicos que somos capaces de lograr eso somos los jóvenes con frescura e irreverencia para una sociedad moderna”, agregó. León Sotelo, se pronunció por impulsar un gobierno incluyente en donde la comunidad LGBT, los indígenas, personas discapacitadas y otros grupos sean tomados en cuenta. (PA 1 y 3)

<https://plazadearmas.com.mx/registrar-prd-mc-y-rsp-candidatos/>

<http://rrnoticias.mx/2021/03/24/mc-prd-y-rsp-registran-a-sus-candidatos-a-la-gubernatura/>

ESTATUTOS DE FUERZA POR MÉXICO DEFINIRÁN CANDIDATO SI SE PRESENTAN 2 REGISTROS: IEEQ

Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó que se recibió el registro de Juan Carlos Martínez como candidato de Fuerza por México a la gubernatura porque este fue solicitado por la representante del partido, Mariana Ortiz. En caso de que el dirigente estatal del partido, José Luis Aguilera Ortiz, también solicitara registro para un candidato se recibiría la documentación, pero se analizaría a quien le corresponde, por estatuto del partido, presentar el registro de candidatos. Todos los partidos políticos tienen obligaciones estatutarias particulares a las que deben responder, de tal forma que cualquier solicitud se cotejará con dichos estatutos. “Una vez que tenemos los elementos estrictamente jurídicos para decidir tomamos una determinación, si esa determinación no le gusta a alguna de las partes la impugna y resuelve el tribunal electoral local; si vuelve a no gustarle a alguna de las partes, la impugna y se va a la Sala Regional Monterrey”. Resaltó que al momento no se ha solicitado cita alguna por parte de Aguilera Ortiz y que el cierre para la solicitud de registros para la candidatura a gobernador concluirá el sábado 27 de marzo. (AM 4)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/estatutos-de-fuerza-por-mexico-definiran-candidato-si-se-presentan-2-registros-ieeq111/>

PROTOCOLO SANITARIO

CAMPAÑAS ELECTORALES EN TIEMPOS DE COVID-19

¿Campañas electorales? El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) publicó el protocolo de seguridad sanitaria aprobado para las elecciones de este año; la finalidad es evitar al máximo la propagación y contagio del virus SARS-CoV2 en desarrollo de las actividades del proceso electoral local 2020-2021, a fin de asegurar el ejercicio del derecho a la salud frente a los derechos político-electorales de la ciudadanía y del funcionariado. Campañas electorales. Para el caso de cualquier acto de proselitismo electoral se entenderá como responsable del evento al candidato o candidata, y a su vez al partido político o partidos por el cual se postula. El organizador deberá cumplir con: Planificar el evento. Establecer el número máximo de asistentes de acuerdo a los semáforos y escenarios epidemiológicos. Utilizar un inmueble, lugar, instalación o análogo, que garantice las medidas de sana distancia, ventilación, salidas de emergencia, señalizaciones de acceso y salida del lugar. Privilegiar los espacios abiertos o ventilados. Designar el número suficiente de personas a quienes corresponderá la verificación del uso correcto de las medidas de protección de las personas asistentes al evento (uso correcto de cubre bocas, toma de

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

temperatura, utilización de caretas, uso de desinfectante). Determinar el número de filtros de desinfección que instalarán en el lugar, así como el uso obligatorio de cubre bocas. Determinar el tiempo máximo que durará el evento, para lo cual deberán considerar que sea breve. Previo a cada evento: desinfectar tanto área como el mobiliario a utilizar. Además, deberá notificar con cinco días hábiles de anticipación del evento, las condiciones en que se desarrollará el mismo, ante la Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios y la autoridad de Protección Civil competente ¿Qué se prohíbe? Distribución de comida en cualquiera de sus presentaciones. Participación y asistencia de niños, niñas menores de doce años, adultos mayores, mujeres embarazadas, personas inmunodeprimidas o quienes padecen enfermedades crónicas al representar el sector de la población más vulnerable. ¿Qué actividades cuentan como campañas electorales? Se entenderán como actos de campaña, de manera enunciativa y no limitativa: las caravanas, mítines, reuniones, eventos, asambleas, giras, uso y distribución de propaganda, visitas domiciliarias, recorridos, entre otros, en los cuales deberán cumplir con lo determinado en el presente protocolo y las determinaciones de las autoridades de salud en el Estado. Propaganda. Los partidos políticos deberán optar por la utilización de medios alternos que no impliquen la interacción de entrega de propaganda entre una persona a otra, a fin de propiciar el distanciamiento social. ¿Qué pasa si no se cumplen las medidas? En caso de incumplimiento a las medidas de salud establecidas por las autoridades en el Estado, el funcionariado adscrito a dicha Coordinación lo comunicará de manera inmediata a la Comisión de Seguridad e Higiene del Instituto. La Comisión dará aviso a la persona designada por la Secretaría de Salud en el Municipio de que se trate, a efecto de que las Unidades Especiales Anti-covid-19 lleven a cabo las acciones que sean procedentes.

<https://queretanizate.com/campanas-electorales-en-tiempos-de-covid-19/>

EXPONE IEEQ MEDIDAS DE PREVENCIÓN EN ESTE PROCESO ELECTORAL

Gerardo Romero, Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó que en campaña van a estar vigentes las unidades AntiCovid, Protección Civil, la Secretaría de Salud, todas las autoridades vamos a estar muy comunicadas para que en caso de que se transgreda una norma se pueda actuar y en los casos que así lo ameriten terminar algún evento que no esté cumpliendo con las normas. Apuntó que se respetarán medidas como •Uso de cubrebocas obligatorio durante jornada electoral. •Credencial de elector no se manipulará. •Desinfección de área de casilla cada tres horas. •Tinta indeleble en el pulgar no transmite la enfermedad (COVID-19). •Puede llevar su bolígrafo o pluma personal (no lápiz). Por ello dijo que la recomendación es que se lleven su pluma, su propio bolígrafo, ahí va haber como siempre los crayones especiales, pero también ustedes, cualquier ciudadano, ciudadana puede llevar su pluma, Destacó que no se manipularán las credenciales de elector de las y los ciudadanos, se deberán respetar aforos en eventos, la cortinilla que se usa en las casillas de votación no se colocará, se desinfectará el área de casilla cada tres horas.

<https://soyqro.com/expone-ieeq-medidas-de-prevencion-en-este-proceso-electoral/>

CAMPAÑAS EN QUERÉTARO DEBERÁN SEGUIR PROTOCOLOS DE PREVENCIÓN

La directora de los Servicios de Salud en el estado, Martina Pérez Rendón, pidió a partidos políticos, candidatas y candidatos a extremar cuidados sanitarios durante los eventos del proceso electoral que está próximo a iniciar campañas. Este martes se celebró el primero de cuatro días de registro de quienes aspiran a encabezar el Poder Ejecutivo del estado, para dar paso al inicio de la campaña electoral a partir del 4 de abril, por ello el recordatorio de atender los lineamientos de salud por la pandemia de Covid-19. "No debemos olvidar que la epidemia sigue activa, que el riesgo de contagio, y muy en particular por las altas posibilidades que tenemos en Querétaro de contagio, los cuidados se deben de extremar [sin importar] del evento que se trate; lo que esperamos es que todos

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

los candidatos se sumen en esta conciencia ciudadana de cuidar todos los protocolos" dijo Martina Pérez. Recordó que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) generó una serie de lineamientos de salud, para las diferentes etapas y eventos del proceso electoral, que se conformaron en coordinación con la Dirección Contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud. En ese tenor mencionó que operan las unidades anti-Covid en el estado, que pueden intervenir en cualquier evento en donde se violenten las medidas sanitarias estipuladas en La Sombra de Arteaga, con motivo de la pandemia y los respectivos "escenarios" que prevalecen referentes a la movilidad y los aforos permitidos. Arrancan registros de candidatos a gubernatura de Querétaro Por ello, dijo que existe posibilidad de ajustar dichos protocolos en caso de que se cambie el nivel de movilidad, actividades y aforos con base en la evolución de los indicadores de la pandemia. "La Dirección Contra Riesgos Sanitarios ha venido trabajando de la mano con el IEEQ; si en algún momento las condiciones epidemiológicas pudieran favorecer algún grado de restricción mayor, así se hará de conocimiento. Seguiremos muy en contacto con el Instituto, de forma que en cualquier evento se pueda mantener siempre el cuidado de la salud". También pidió a la ciudadanía reportar, a través de la línea de emergencia 911, cualquier evento que no cumpla con las medidas estipuladas. Lineamientos. Para cumplir con las medidas sanitarias, el IEEQ emitió lineamientos sanitarios para el proceso electoral 2020-2021 en donde se privilegian actividades y proselitismo virtual, en lo que respecta a las campañas de los candidatos. El protocolo establece que, entre otras medidas, que los equipos de los candidatos deben notificar de la planeación de los eventos: horario, aforo, lugar, y el establecimiento de filtros sanitarios. En los eventos de campaña queda prohibida la distribución de comida, así como la participación y asistencia de niños, menores de 12 años, adultos mayores, embarazadas, personas inmunodeprimidas o vulnerables.

<https://eltiempomonclova.mx/noticia/2021/campanas-en-queretaro-deberan-seguir-protocolos-de-prevencion.html>

ENCUESTAS Y SONDEOS

CELIA MAYA AVANZA; SE CIERRA LA ELECCIÓN POR LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

Mauricio Kuri tiene ventaja en las preferencias electorales y posicionamiento de aspirantes a gobernador en Querétaro, pero muy cerca del candidato del PAN, partido favorito hasta ahora en el estado, se ubica la morenista Celia Maya. Si hoy se realizaran los comicios en la entidad, el senador con licencia triunfaría con 38% de la preferencia ciudadana efectiva -no contabiliza las respuestas "ninguno", "no sabe" y "no contesta"-, de acuerdo con la más reciente encuesta en vivienda para el estado aplicada por Parametría. Kuri González aventaja con apenas 5 puntos porcentuales a su más cercana contendiente, la morenista Celia Maya García, quien obtiene 33% de la preferencia efectiva en el ejercicio estadístico, levantado del 26 de febrero al 2 de marzo pasados entre personas mayores de 18 años y residentes en Querétaro. A la pregunta: ¿Por cuál partido o candidato votaría el día de hoy para gobernador de Querétaro?, 18% de las personas encuestadas manifiestan su preferencia por la aspirante priista Abigail Arredondo Ramos, quien así se coloca en tercer lugar. Muy atrás se sitúa el resto de los aspirantes y partidos en el actual proceso electoral. Katia Reséndiz, del Partido Verde Ecologista de México, logra 5% de las simpatías, mientras que los otros precandidatos e institutos políticos consiguen 1%: Raquel Ruiz, del PRD; Beatriz León, de Movimiento Ciudadano; Miguel Nava, de Redes Sociales Progresistas; Juan Carlos Martínez, de Fuerza por México, así como los partidos del Trabajo y Encuentro Solidario. Kuri González, quien también abanderará al partido local Querétaro Independiente, se registró oficialmente este martes por el PAN como candidato, ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), con la finalidad de participar en las elecciones del 6 de junio. Por su parte, este jueves podría darse el registro oficial de la exmagistrada Celia Maya

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

como candidata a gobernadora por Morena, aunque hasta el cierre de esta edición no estaba confirmado. Ella ha destacado el hecho de que vayan a contender cinco mujeres por ese puesto de elección popular en la entidad.

<https://www.24-horas.mx/2021/03/25/celia-maya-avanza-se-cierra-la-eleccion-por-la-gubernatura-de-queretaro/>

INTERÉS ELECTORAL

PROFESIONISTAS PIDEN AGENDA A CANDIDATOS

Por Dolores Martínez

Irma Brand Zaragoza, presidenta de la Federación de Colegios de Profesionistas, dijo que espera que los candidatos para los diferentes cargos de elección popular se acerquen con este sector para presentar sus propuestas, al considerar que es de gran importancia que sean tomados en cuenta. (ESSJR 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ES MOMENTO DE CONTRAPESOS: MAURICIO KURI

Por Tina Hernández

A 10 días del arranque de campañas, el abanderado del PAN a la gubernatura, Mauricio Kuri, compartió que es momento de contrapesos, ante la centralización del gobierno en una persona. Desde San Juan del Río, el empresario queretano expresó que oposición no significa estar en contra de todas las decisiones del gobierno, sino de apoyar lo que hará bien a los mexicanos y manifestarse en contra de los proyectos que llevan al retroceso. (N 3)

MUJERES GANAN TERRENO: KURI

Por Yanelly Faustino

La desigualdad entre hombres y mujeres es un hecho que no se puede negar, sin embargo, la lucha por ganar terreno y el respeto a sus derechos en los últimos cinco años representa un avance jamás visto en la historia de la humanidad, mismo que deberá ser un tema prioritario para quienes ocupen cargos de elección popular, consideró el próximo abanderado del PAN a la gubernatura del estado, Mauricio Kuri. (ESSJR 3)

PRI

LLAMA PRI A NO POLITIZAR TRÁMITES EN AYUNTAMIENTOS

Ante el próximo proceso electoral que se realizará en el estado, priistas han reportado que se han visto obstaculizados para realizar trámites administrativos en las diferentes presidencias municipales de Querétaro, denunció el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. (EUQ 6, ADN)

LAMENTA GRACIELA JUÁREZ CHAPULINEO

por Rossy Martínez

El partido (Partido Revolucionario Institucional PRI)) ha sido generoso con muchos y muchas de los que hoy andan en otros partidos; subrayó Graciela Juárez quien dijo lamentar el chapulineo de varios de quienes creyó eran sus compañeros de batalla. "Es muy lamentable, yo viví una situación muy complicada en Pedro Escobedo y

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

pudo ser mi pretexto para irme a otro partido, el partido ha sido muy generoso con muchos y muchas de los que hoy andan en otros partidos, y es más bien como se sienten como persona, porque con ello, ¿Qué mensaje le dan a la familia? Cuando les hablas de valores, honestidad y responsabilidad”. (PA 3)

HUGO CABRERA VA POR DIPUTACIÓN FEDERAL

Arranca el registro de candidatos ante las oficinas del Instituto Nacional Electoral del Distrito II instaladas en San Juan del Río. Hugo Cabrera Ruiz, primer candidato a la diputación del segundo distrito de Querétaro, se registró como el candidato a la diputación federal ante la Junta Distrital del INE, con el propósito de refrendar su registro, mismo que el Comité Ejecutivo Nacional de su partido realizó ante el Consejo General del INE. (PA, N 1 y 3, AM 4PP, PA 3, ESSJR 4, Q, ALQRO)

REFRENDA FERNANDA MARTÍNEZ SU REGISTRÓ CÓMO CANDIDATA DEL PRI A LA DIPUTACIÓN FEDERAL POR EL V DISTRITO

Luego de que el CEN del PRI realizó la entrega de los expedientes de las y los candidatos a las diputaciones federales, Fernanda Martínez, aspirante del tricolor al V Distrito Federal de Querétaro, acudió a la Junta Distrital Ejecutiva del INE, donde refrendó su aspiración ante la autoridad electoral. “Estamos más cerca que nunca. El compromiso y la labor que poco a poco formaremos, en equipo y con unas ganas infinitas de trabajar”, afirmó Fernanda Martínez. (N 3)

PVEM

'POBREZA POR COVID-19 ES PRIORIDAD EN AGENDA'

Por Khalid Osorio

La pobreza agravada por la pandemia de COVID-19 es un tema obligatorio que tendrá que estar en la agenda de los candidatos a la gubernatura del Estado, señaló Katia Reséndiz, aspirante del PVEM a este cargo de elección popular. Compartió que realizó recorridos en los municipios en donde verificó los efectos económicos de la crisis sanitaria sobre las personas que, dijo, ya se encontraban vulnerables antes de la llegada del coronavirus. (AM 1 y 3PP)

PVEM SE SUMA A LUCHA CONTRA INCENDIO EN HUIMILPAN

A cuatro días de haber iniciado el incendio en el Cerro de Capúla y cuya voracidad se ha extendido por zonas como El Granjeno, Las Monzas, la parte alta del Cerro conocido como “Rostro de Cristo” en el municipio de Huimilpan, las acciones por contralarlo no han cesado, y en ese sentido coordinadores del PVEM en Huimilpan se han sumado de manera decidida implementando acciones que ayuden a mitigar los incendios, evitando poner en riesgo la flora y fauna de la zona, y muy en particular la integridad de la población. (PA)

RSP

DIRIGENCIA PRESENTA A CANDIDATOS

La dirigencia estatal del partido Redes Sociales Progresistas (RSP), presentó a los candidatos que buscarán la presidencia municipal en Tolimán a Alejo Sánchez de Santiago y para contender por Amealco registran a Jaime Hernández Ramírez; ambos son integrantes de las comunidades indígenas en los municipios, con trayectoria en la defensa de los derechos humanos y electorales. (DQ 12, PA 5)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CANCELAN LOS VIACRUCIS

Por segundo año consecutivo no se hará la Visita a las Siete Casas, la Procesión del Silencio ni el Viacrucis viviente en ninguna comunidad parroquial durante la Semana Santa, informó la Diócesis de Querétaro en apego a las indicaciones para prevenir contagios de Covid-19 (DQ principal)

N: REHABILITAN ÁLAMOS III

El alcalde Miguel Parrodi, acompañó al gobernador FDS, en la entrega de la rehabilitación de nueve calles de la colonia Álamos 3ª. Sección, que incluyó la modernización del sistema sanitario. (N principal)

AM: PLANEAN VACUNAR A 34 MIL MAESTROS

Docentes queretanos se acercan al regreso a las aulas. De acuerdo con José Carlos Arredondo Velázquez, titular de la Secretaría de Educación de Querétaro, 34 mil 800 maestros de Querétaro están en la lista para poder recibir las vacunas. (AM principal)

PA: VACUNA DE UAQ REQUIERE DE TODOS

El próximo 27 de marzo se llevará a cabo el “Vacunatón” de la Universidad Autónoma de Querétaro, a fin de convocar a toda la comunidad universitaria, empresarios y población en general, a apoyar económicamente la continuidad del desarrollo de la vacuna QUIVAX 17.4 antiCOVID-19, un producto original de investigadores de esta Casa de Estudios. (PA principal)

EUQ: REPORTAN VARIANTE DE COVID- 19 EN GUANAJUATO

El Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre) detectó en un paciente del estado de Guanajuato, la variante de Covid-19 del Reino Unido, que, según las primeras investigaciones, es mucho más contagiosa, con una capacidad de transmisión entre población de niños y jóvenes, informó el secretario de Salud del estado, Daniel Díaz.. (EUQ principal)

CQRO: 24% DE CIUDADANOS CONFÍA MUCHO EN UNIVERSIDADES PÚBLICAS; 2.7% EN PARTIDOS: INEGI

En la región de Mesoamérica Occidental, de la que el estado de Querétaro forma parte, el 24 por ciento de la población de 15 años y más tiene “mucho confianza” en las universidades públicas; en contraste, solo el 2.7 por ciento de este grupo poblacional dijo tener el mismo nivel de confianza en los partidos políticos (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CUESTIONA MORENA REGISTRO PARA TITULAR DE INFOQRO DEL EXSECRETARIO DE PLANEACIÓN Y FINANZAS

En el proceso para designar al nuevo titular de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) se encuentra inscrito el exsecretario de planeación y finanzas, Javier Marra Olea, un perfil que pudiera generar dudas, refirió el diputado Néstor Domínguez, quien remarcó que la legislatura debe ser responsable y elegir a la persona que garantice la autonomía y su servicio a la ciudadanía. (ADN)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

OCHO BUSCAN ENCABEZAR AL INFOQRO

Por Khalid Osorio

Hoy los diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) realizarán una entrevista a los candidatos que se inscribieron para integrarse a la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro). Serán ocho aspirantes quienes serán entrevistados por los diputados de la Jucopo. Los nombres de acuerdo al orden en el que expondrán son Jorge Cruz Altamirano, Daniel Santa Ana Uribe, Alejandra Vargas Vázquez, Liliana Gómez Ramírez, Julio César Sánchez Díaz, Javier Marra Olea, Jonathan Olguín Miranda y Raquel Aracely del Muro Yáñez. (AM 4)

BUSCA FABIOLA LARRONDO PROTEGER EL DERECHO AL TRABAJO DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD

La diputada Fabiola Larrondo presentó la Iniciativa de Ley que reforma la Ley para la Inclusión al Desarrollo Social de las Personas con Discapacidad del estado de Querétaro, a fin de impulsar la inclusión de estas personas al desarrollo social, considerando que deben ser incluidas de manera contundente y buscar la protección a su derecho al trabajo. (N 5, AM 5PP)

ENTREGA FISCAL ANTICORRUPCIÓN SU IV INFORME DE ACTIVIDADES

En cuatro años de trabajo se han sentado bases sólidas en el combate decidido contra la corrupción, hay estrategia y rumbo en este propósito, declaró el Fiscal Especializado en el Combate a la Corrupción en el estado de Querétaro, Benjamín Vargas, quien hizo entrega formal de su Cuarto Informe de Actividades al presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Gerardo Ángeles. (N 5, EUQ 8)

PODER EJECUTIVO

CRECIMIENTO EN QUERÉTARO, PENSANDO EN GENERACIONES DEL MAÑANA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN

En Querétaro la máxima es crecer pensando en las generaciones del mañana, aseguró el gobernador de la entidad Francisco Domínguez Servién, al encabezar la celebración del décimo Aniversario de la creación de la Secretaría de la Juventud en el estado (SEJUVE). En este marco, Domínguez Servién destacó que son los jóvenes quienes trazan el mejor presente de las políticas públicas y deciden el mejor futuro de Querétaro, propósito que confirma la labor que durante una década ha realizado la SEJUVE. Agregó que son diez años abriendo espacios de participación en la vida pública de Querétaro, fijando la agenda del sector juvenil en el centro del gobierno, construyendo un liderazgo integrador y emprendedor. (LARA)

INCENDIO EN HUIMILPAN, CONTROLADO AL 95%; GOBERNADOR SUPERVISA ACCIONES

Las acciones para sofocar el incendio forestal en el municipio de Huimilpan fueron supervisadas por el gobernador FDS, informó la noche de este miércoles el gobierno estatal a través de un comunicado de prensa. Horas antes, el titular de la SEDEA, Carl Heinz Dobler Mehner, dio a conocer que el siniestro fue controlado entre un 90 y 95%. El secretario agregó que, hasta la tarde de este miércoles, no había presencia de fuego activo, solo fumarolas que se mantienen en vigilancia permanente. Indicó que la zona del siniestro se mantendrá en observación durante las siguientes 48 horas o hasta que este sea sofocado en su totalidad. Añadió que el fuego pudo ser provocado al arrojar una colilla de cigarro encendida o por un pequeño incendio, pues “da la impresión” de que inició a la orilla del Macrolibramiento Apaseo-Palmillas. (n 7, am 7pp, cqro 8)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

EN 128 CARACTERES

Con su talento deportivo, tenacidad y disciplina, nuestros atletas paralímpicos forman una estirpe de ganadores. Entregamos el Centro de Deporte Adaptado, equipado para la práctica de seis disciplinas adaptadas; con área de rehabilitación deportiva y fisioterapia. Pancho Domínguez. (AM 2)

REPORTAN HOY 167 CASOS NUEVOS Y 29 DECESOS POR COVID 19 EN QUERÉTARO

La SESEQ reportó este miércoles que se registraron 167 casos nuevos de Covid 19 y el deceso de 29 pacientes que se encontraban hospitalizados por la misma enfermedad. En la entidad se tiene un registro acumulado de 60 mil 779 casos de Covid 19, y se han registrado cuatro mil 157 defunciones. Este miércoles se dio de alta sanitaria a 199 pacientes, con lo que se tiene un registro de 55 mil 543 altas. (N 6, Q, ADN)

QUERÉTARO PODRÍA PASAR AL ESCENARIO A DEL COVID- 19

Hay posibilidad de alcanzar el escenario A de la pandemia de Covid-19, pues se logró bajar el número de casos activos; sin embargo, el cambio en las restricciones de movilidad dependerá de lo que decida el Comité Técnico de Salud, que sesionará este jueves. El Índice de Modulación de este martes destacó que se logró bajar de los mil 250 casos activos, uno de los indicadores de los que depende el tipo de “escenario” que prevalece en el estado. (N 6)

VACUNADOS ABUELOS DE 14 MUNICIPIOS

Con la suma de Cadereyta de Montes a la aplicación del Plan Nacional de Vacunación son 14 los municipios donde la población de adultos mayores de 60 años de edad han recibido la primera dosis contra Covid-19, informó la titular de la delegación Querétaro de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche. (DQ 11)

PODER JUDICIAL

CIUDAD JUDICIAL DE SAN JUAN DEL RÍO, LISTA EN ABRIL

Adelanto José Antonio Ortega Cerbón presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en el estado, que será para el mes de abril cuando estén listas las instalaciones de lo que será la Ciudad Judicial en San Juan del Río. Agregó que, ya será posible la impartición de justicia en instalaciones dignas para los sanjuanenses y municipios cercanos, concentrando todos los juzgados en un solo edificio, contando además con espacios dedicados al apoyo de la función jurisdiccional así como áreas administrativas. (PA 8)

LA DEFENSORÍA PENAL PÚBLICA TENDRÁ INSTALACIONES PROPIAS EN LA ZONA METROPOLITANA

Por primera vez en la historia, el Instituto de la Defensoría Penal Pública del Estado de Querétaro tendrá instalaciones propias en la zona metropolitana de la entidad, que le permitirán dignificar aún más los servicios de la defensa penal pública con espacios adecuados para el desarrollo de sus funciones. Sus instalaciones serán parte del Centro de Servicios de Justicia Penal, un inmueble que concentrará de manera estratégica diferentes instituciones del Sistema Acusatorio, garantizando así los derechos humanos de las personas imputadas, primordialmente de acceso a la justicia, protección jurídica técnica, adecuada y de calidad. (N 6, AM 3)

MUNICIPIOS

CELEBRAN EL CONVERSATORIO “ACCIONES POR LA INTEGRIDAD POLICIAL Y CONFIANZA CIUDADANA”

Con el objetivo de procurar el fortalecimiento y regulación del actuar policía y fomentar la confianza de la población, la SSPM organizó el primer Conversatorio Acciones por la Integridad Policial y Confianza Ciudadana,

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

con la participación de expertos en responsabilidades de servidores públicos, disciplinario policial y en materia de Derechos Humanos. Al dar la bienvenida al Conversatorio que se realizó de manera virtual, el presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, destacó la relación de confianza y corresponsabilidad que debe de existir entre las instituciones y los ciudadanos, siendo estos últimos un factor fundamental de participación en la seguridad, por lo que llamó a la ciudadanía a acrecentar el hábito de la denuncia. (N 4, AM 7PP)

LA CAPITAL PIERDE 130 MIL EMPLEOS

A un año de la pandemia por el Covid-19, la capital registró pérdidas de alrededor de 130 mil empleos en el sector turismo, y hasta de 4 mil 279 mdp en derrama económica, informó el secretario de Turismo del Municipio de Querétaro, Raúl Parissi. (DQ 1 y 7)

DAN BANDERAZO PARA EL ARRANQUE DE OBRAS EN COMUNIDADES DE EL MARQUÉS

La presidenta del municipio de El Marqués, María del Rosario León, dio el banderazo de arranque de obras de urbanización en las comunidades de Coyotillos y La Loma, donde se invertirán nueve millones 491 mil 766 pesos de recurso municipal. Al respecto, la alcaldesa explicó que durante esta administración las obras se han construido donde son necesarias y donde las requiere la gente de las comunidades. (DQ 11, AM 6, IN, RQNXN, CI, ALQRO, VI, EXQRO)

INFORMACIÓN GENERAL

UN TREMENDO APAGÓN EN QUERÉTARO Y CORREGIDORA

Por Tina Hernández

Anoche una falla en el suministro de energía eléctrica en la zona de Corregidora y sus límites con el municipio capitalino, dejó a miles de familias sin luz. La CFE no informó sobre las causas que afectaron Jardines de la Hacienda, San Mateo, el Pueblito, Lomas de Querétaro, Prados de Campestre, Paseos de Bosque y Ciudad Marqués, entre otras. (N 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | MORENOS

Por Adán Olvera

La incógnita de la candidatura a la presidencia municipal de la capital del estado, parece que se descifra mañana, con las aguas un poco en calma al interior de este partido y con repartir lo que, a cada uno le corresponde, las cosas toman forma en ese partido. Todo dependerá de que no salgan con una sorpresa de última hora, pero las tribus morenistas están casi listas para pasar un trago amargo y es que Arturo Maximiliano García, panista de origen es el más viable para convertirse en el candidato de este partido. Con esto Morena espera abrirle un boquete al PAN y jugarle en una campaña con alguien que los conoce y bien; el panismo de Maximiliano es prácticamente de toda la vida y con esto Morena espera competir con el PAN con alguien de casa. Morena no termina de madurar el proyecto electoral porque hay muchas manos metidas desde el centro del país y a ciencia cierta no saben que llevará el timón del barco desde el centralismo que maneja el movimiento de regeneración nacional. Para complicar más el asunto también está el desmentido del ex priista Juan José Jiménez, que asegura que no se cambia de partido y que está listo para ganar la encuesta al interior de Morena para ser candidato a presidente municipal y competirle de manera frontal a Luis Nava; al parecer Morena competirá con un ex panista o en su defecto con un expriista en la capital de Querétaro. Falta ver que dicen los morenistas radicales ante la

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

decisión de buscar fuera de casa al candidato en la capital, una vez más como sucedió en 2018. **DE REBOTE.** Otra ex priista está en la contienda y se trata de Beatriz León, que junto a su esposo no llegaron a acuerdos con el que fuera el partidazo y migraron al Movimiento Ciudadano, que también es controlado por los ex priistas Cadena, que buscan en esta contienda 2021 entregar buenas cuentas al Dante Delgado, que se llevó una gran sorpresa con los anteriores encargados de la franquicia. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

NO SE VA. El ex senador Juan José Jiménez, a quien la diputada Paloma Arce y el dirigente Ángel Balderas ubican ya fuera del partido Morena y de la contienda por la alcaldía de Querétaro, desmiente a sus (ni tan) compañeros, aclara que no se va a Fuerza por México y se reitera comprometido con la 4T. **LOSA.** Mucho se ha dicho de la desventaja de Morena por sus propias indefiniciones sobre las candidaturas, pues quienes ganen las singulares encuestas cargarán con un descontento casi generalizado, pero el mayor lastre será el repudio por la estrategia y planeación en la campaña de vacunación contra el Covid-19 en la entidad. **DUDAS.** La vacuna ya llegó, aunque en número muy corto, a 14 de los 18 municipios, pero el detalle es que entre los 4 que faltan están los 2 de mayor población: Querétaro y San Juan del Río, y en que los Servidores de la Nación de la delegación del Bienestar no logran ofrecer un modelo eficiente que reduzca tiempos de espera a adultos mayores y, sobre todo, que garantice dosis para todos. (DQ)

EL TEATRO DE LA REPÚBLICA

Por Fernando Ortiz Proal

PRIMER ACTO. GOBIERNOS UNIPERSONALES Y CASI OMNIPOTENTES. Aproximándonos a la mitad del camino, se puede decir que venció el plazo para el cumplimiento de las promesas. Y nuevamente la evidencia arroja que los resultados le quedan a deber a las expectativas. Es el déjà vu sexenal. ¿Por qué es tan difícil gobernar eficientemente a México? Sin duda, somos una nación compleja en muchos sentidos, con una identidad propia pero incontables abismos, culturalmente diversa pero presa de atavismos y complejos históricos, sobrada de recursos pero sumida en la desigualdad. Quizá el problema es sistémico. En lo político copiamos a los norteamericanos un presidencialismo que transformamos en una tiranía sexenal. Por la vía democrática construimos gobiernos unipersonales y casi omnipotentes, para luego dolernos de la falta de democracia en el ejercicio del poder público. Es un absurdo, pero así lo hemos hecho. Y la ausencia recurrente de visión de Estado puede ser cuestión de ingenuidad o perversidad, inexperiencia o necedad, o simplemente de falta de oficio, lo cierto es que pasan las administraciones y poco avanzamos. Solo hay que revisar seguridad, empleo y pobreza. **SEGUNDO ACTO. PAÍS DESCOMPUESTO.** El Gobierno no puede y la oposición parece disfrutar con la comedia gubernamental. ¿Qué hemos hecho con nuestra democracia? No lo entendemos. Hace unos cuantos años parecían haberse dado por fin las condiciones para edificar una nueva realidad política en el país. Gracias al esfuerzo de muchos mexicanos se logró una efectiva competencia electoral, alternancia, pluralidad legislativa y autonomía en el ámbito judicial. Pero con el paso de los años todo esto se ha descompuesto. Hoy necesitamos un pacto federalista para cumplir las leyes electorales, el Gobierno está abiertamente enfrentado con la autoridad electoral, la alternancia más que una opción es una obsesión, la pluralidad es estéril porque atiende a intereses ajenos a los ciudadanos, y se intimida a los juzgadores cuyas resoluciones no complacen al poder. **TERCER ACTO. DIVIDE Y VENCERÁS.** Finalmente, ya se definió el panorama electoral queretano. Por vez primera una decena de candidates buscarán la gubernatura postulados por 11 fuerzas políticas - eso de fuerzas en muchos casos es un decir - . Mauricio Kuri (único candidato que juega con dos divisas, PAN y Querétaro Independiente), Celia Maya (Morena), Abigail Arredondo (PRI), Raquel Ruíz (PRD), Katia Reséndiz (PVEM), Miguel Nava (RSP), Beatriz León (MC), Juan Carlos Martínez (Fuerza por México), María de Jesús Ibarra (PES) y Penélope Ramírez (PT). ¿A quién beneficiará esa balcanización del sufragio?

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

En el cuartel azul afirman que a ellos, mientras que en el war room moreno dicen exactamente lo mismo. Divide y vencerás. Es curioso que ambos candidatos que tienen verdaderas posibilidades de ganar - Kuri y Maya - apuesten a lo mismo. Evidentemente, alguene se equivoca, ¿quién? **TRAS BAMBALINAS. CÁRTELES POLÍTICOS.** Es un despropósito que se pueda contender al mismo tiempo por los dos principios - mayoría relativa y representación proporcional - , así como que quienes buscan una alcaldía se resguarden de la derrota en una regiduría. Estos mecanismos de “agandallamiento” de las posiciones constituyen un agravio a ciudadanía y militancia que, conjuntamente con la posibilidad de reelección, aniquilaron los relevos generacionales y la “meritocracia” en los partidos políticos. Al tiempo se dolerán por haber convertido a los institutos en cárteles políticos o, en el mejor de los casos, en grupúsculos de cuates. (DQ)

ASTERISCOS

ESPERAN MÁS DE 10 MIL TURISTAS EN LA CIUDAD. Durante la Semana Santa se estima que la capital queretana podría alcanzar una ocupación hotelera cercana al 42 por ciento, de acuerdo con la Secretaría de Turismo municipal. La dependencia ya se reunió con los titulares de las cuatro organizaciones de hoteleros, para que implementen los protocolos sanitarios y puedan recibir visitantes, que se prevé serán alrededor de 10 mil 692 turistas entre el 26 marzo y el 11 abril. **ESTRENAN GIMNASIO PARA POLICÍAS EN CORREGIDORA.** El gobierno de Corregidora inauguró instalaciones deportivas de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, que constan de un gimnasio completamente adaptado para la práctica del 'crossfit' y entrenamiento funcional. La infraestructura tiene el objetivo de fortalecer las capacidades y destrezas de los elementos de la corporación por medio del ejercicio, para mejorar su desempeño físico y profesional en su función policial. **CAMBIA DE MESA DIRECTIVA LA CANIRAC NACIONAL** El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués, presidió la toma de protesta a la nueva Mesa Directiva de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), que será encabezada por Germán González Bernal. El sector restaurantero es uno de los más productivos del turismo, contribuye con el 1.3 por ciento del PIB nacional y el 15.3 por ciento del PIB turístico. En 2019, se tenía registro de 187 mil 210 empresas gastronómicas y más de 666 mil empleados. (AM)

BAJO RESERVA

DOS EXALCALDES PRIISTAS DE SAN JUAN DEL RÍO APOYAN A LOS PANISTAS CABRERA Y KURI. Qué difícil panorama enfrenta Gustavo Nieto del PRI que busca por segunda ocasión ser alcalde de San Juan del Río, pues tres importantes liderazgos de su partido, además de no apoyarlo, ya le hicieron un profundo hoyo. Los exalcaldes Jacaranda López Salas y Fabián Pineda, y también el exdiputado local Gerardo Sánchez, todos de militancia probada en el PRI, apoyan a Mauricio Kuri para la gubernatura y Roberto Carlos Cabrera para la alcaldía sanjuanense. Cabrera, nos dicen, cada día que pasa suma más simpatizantes de otros partidos a su candidatura y se consolida como puntero en la intención del voto, tal como lo dicen todas las encuestas hasta ahora publicadas. **HASTA EL 7 DE ABRIL HABRÁ CANDIDATOS PARA QUERÉTARO EN MORENA.** En Morena, nos cuentan, esperaban esta semana que se diera a conocer la lista de los nombres de quienes serán candidatas y candidatos a diputaciones locales y alcaldías, pero siempre no hubo nada. El CEN ajustó su calendario para Querétaro y Tabasco, y será hasta el 7 de abril venidero, nos cuentan, cuando haya humo blanco. Mientras tanto los que son aspirantes seguirán con las patadas y jalones bajo la mesa en busca de sacar alguna ventaja. Ayer en esta guerra interna, Juan José Jiménez aclaró que no se va de Morena, tal como algunos de sus compañeros de partido difundieron en redes sociales. (EUQ 2)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

INFLUENCIA MILENNIAL - UNA MIRADA AL PASADO: A 10 AÑOS DE LA SEJUVE

Por Rodrigo Ruiz

En este mundo de rutinas tan dinámicas y aceleradas en el que vivimos, es complicado hacer una pausa para valorar cómo ha cambiado nuestro entorno y cómo hemos cambiado también nosotros al correr de los años. Escribo esta columna con la emoción de dos acontecimientos que están estrechamente relacionados con la juventud, que me hace reflexionar sobre este tema y me llevan a voltear al pasado para valorar cuánto hemos avanzado, esta semana se cumple el décimo aniversario de la creación de la Secretaría de la Juventud en el estado de Querétaro y aunque parecer una curiosa coincidencia también cumpla mi aniversario de vida número 31. El tiempo es tan relativo que diez años pueden significar muy poco en términos de la administración pública, esto si tomamos en cuenta que la Constitución de Querétaro como un estado libre y soberano fue en 1824, sin embargo, si hacemos una valoración de cada uno de los logros y de cada uno de los resultados que ha tenido la Secretaría en este corto periodo nos daremos cuenta que la visión y el enfoque de que la política pública de Juventud ha avanzado enormemente. Solamente para ponernos en perspectiva, fue en 2011 cuando la juventud de Querétaro hacia sus primeros esfuerzos por ser tomada en cuenta por los gobiernos y el 25 de marzo se publicó en el periódico oficial la creación de la Secretaría de la Juventud, con esto nos ganábamos un lugar en el gabinete del Poder Ejecutivo y en las decisiones más importantes del estado. Desde entonces y hasta la fecha, esta Secretaría se ha consolidado como una de las más importantes, aportando una perspectiva diferente de impulso a los jóvenes, con políticas públicas de trascendencia y de largo plazo, poniendo en agenda gubernamental los temas que a nuestra generación le interesan, la salud mental, el acceso a las redes Informáticas y digitales, la igualdad de género, la protección del medio ambiente. entre muchos otros. Tuve la oportunidad de ser el titular de la Secretaría de la Juventud, de marzo de 2018 a febrero de 2021 y puedo compartirles que ha sido la responsabilidad más enriquecedora y de mayor aprendizaje que he tenido en mi trayectoria profesional estar al frente de esta noble dependencia me enseñó el poder que tiene la juventud y la influencia que podemos llegar a tener en el destino de nuestro estado. No tengo duda que estos primeros 10 años marcarán la historia de Querétaro y que todos quienes hemos sido parte de esta dependencia, ya sea como titulares, colaboradores, aliados o participantes de los programas y convocatorias, recordaremos con orgullo el esfuerzo, la participación, el trabajo y el entusiasmo que hemos puesto para llegar hasta donde ahora estamos. Felices diez años Secretaria de la Juventud, sigamos inspirando el futuro. "El ser titular de la Secretaría de la Juventud ha sido la responsabilidad más enriquecedora y de mayor aprendizaje que he tenido en mi trayectoria profesional, me enseñó el poder que tiene la juventud". (EUQ)

QUERÉTARO MERECE MÁS

Por Juan José Jiménez

El 21 de marzo de cada año, en México y en muchos otros países, se conmemora el nacimiento de don Benito Juárez García, expresidente de México y Benemérito de las Américas, quien fue y sigue siendo ejemplo mundial de liderazgo, superación y patriotismo, y uno de los próceres nacionales más reconocidos y respetados, cuyo ejemplo guía, sin duda, muchas de las acciones que hoy, con la Cuarta Transformación, son una realidad en la forma de hacer política a favor de los más necesitados. La figura de Juárez, central en la historia de la patria, se agranda ante la necesidad de que, en la actualidad, quienes impulsamos el cambio verdadero en México, apliquemos dos conceptos que él promovió y hoy es esencial considerar a la hora de desarrollar las acciones y cimentar las bases del nuevo país de igualdad y crecimiento para todos al que aspiramos: el respeto al derecho ajeno y la defensa irrestricta de los principios de honestidad y justicia que rigen a este movimiento transformador. Y para honrar el legado juarista es preciso, en principio, mantener la unidad entre afiliados y simpatizantes de Morena y demás partidos afines a nuestro proyecto. Debemos velar por sostener la cohesión, con la certeza de que vamos remando

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

hacia el mismo lugar, que nuestra meta es una, es clara y que cada vez estamos más cerca de alcanzarla, en Querétaro y, por supuesto, en el resto del país. Los enemigos de nuestro movimiento, sus adversarios más peligrosos y deseosos de que caigamos, están afuera, esos representantes del antiguo régimen corrupto que esperan atacar ante cualquier señal que consideren una muestra de debilidad o de problemas internos, Contra ellos hay que permanecer unidos, sólidos, convencidos de que lo que nos mueve es la conciencia de que formamos parte de algo muy grande, trascendental en la vida de una nación que durante mucho tiempo estuvo sometida a los designios y componendas de unos cuantos. Para lograrlo, hay que voltear nuevamente los ojos a la figura de Juárez y de todos los héroes que hicieron posibles cada una de las anteriores transformaciones de la vida pública de México y, por supuesto, hay que asimilar también, profundamente, el mensaje que el propio presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, reitera ante la insistencia de los opositores de querer comparar a este gobierno con los anteriores recientes: “No somos iguales”. Y esa diferenciación debemos corroborarla con hechos, con acciones, con una visión de México que deje atrás todas las prácticas irregulares que caracterizaron a los corruptos del pasado, hasta lograr reivindicar la actividad pública para convertirla en la acción virtuosa que aplicó Benito Juárez durante el tiempo que gobernó. En ese marco, iniciativas como la firma del Acuerdo Nacional por la Democracia al - que se sumaron las y los gobernadores de todo el país y el Presidente de México, para garantizar un proceso electoral libre de la intervención oficial y que respete, como debe y debió ser siempre, la voluntad del pueblo, son un ejemplo del camino a seguir. y de cómo sí es posible superar diferencias de cualquier tipo, sobre todo en momentos como los que vivimos, en donde factores externos como las condiciones generadas por la pandemia de Covid-19, nos deben motivar a mantener la unidad social, por el bien de todas y todos. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

CONTENDERÁ RSP CON CANDIDATURAS INDÍGENAS EN AMEALCO Y TOLIMÁN. Por cierto que el dirigente del RSP en Querétaro, Ulises Gómez de la Rosa, confirmó que participarán en la contienda electoral por los ayuntamientos de Amealco de Bonfil y Tolimán, con candidaturas indígenas representadas por Jaime Hernández Ramírez y Alejo Sánchez de Santiago, respectivamente. En la rueda de prensa que se llevó a cabo en la sede estatal de RSP, el dirigente aseveró que las candidaturas indígenas, en un municipio indígena, no solo son necesarias, sino urgentes para generar cambios y cesar los abusos hacia las personas que conforman varias comunidades de este tipo en la entidad. **SUSPENDERÁN PSICÓLOGOS SERVICIOS GRATUITOS.** Que luego de que desde hace un año los profesionales de la psicología conformaron brigadas de apoyo psicológico en el marco de la pandemia por el Covid-19 que aún siguen prestando servicios gratuitos a distancia, este miércoles, Juan Carlos García Ramos, presidente del Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro, AC (Coepsique), confirmó que buscarán priorizar sus actividades asistenciales y dejarán de prestar servicios gratuitos a menores de edad con problemas de aprendizaje y a personas con problemas de consumo de drogas. El psicólogo explicó que el gremio discutirá que los programas de asistencia y servicio social profesional se dirijan a la atención de problemáticas de violencia familiar, conductas suicidas, estados de depresión, ansiedad y estrés, que son las principales afectaciones psicológicas que han incrementado por la pandemia. (CQRO)

FUEGO AMIGO / LA BENDITA PRIMAVERA

Enciende las jacarandas sobrevivientes del Boulevard Bernardo Quintana, enmarcadas por nuestro portentoso Acueducto, iniciado hace casi 300 años. Abajo se aprecia una de las obras del pintor y escultor oaxaqueño Fernando Andriacci colocadas en diciembre de 2019 y cuya permanencia se ha prolongado indefinidamente por la Secretaría de Cultura del Estado a causa de la inesperada y letal contingencia sanitaria. Algunas de las piezas de la exposición al igual que el monumento han sido grafiteados y aún no ha sido posible su limpieza a pesar del compromiso de las autoridades del Municipio y del INAH. Por si estaban con el pendiente. (PA)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

ESCENARIO "A" CON DOS MIL MUERTOS. Alertan por 29 mil contagiados y alta letalidad. Presentaron el billete de la Lotería de El Cerrito. Diversidad partidista de Raúl Orihuela González. Otros datos. Ante la reducción de los casos activos de Covid-19, la Secretaría de Salud de Querétaro analiza la posibilidad de "brincar" al Escenario A, de "movilidad moderada" y "fortalecimiento de la economía". ¡Qué padre!... si no fuera porque la muerte no pide permiso y se ha llevado en estos primeros meses del año más de dos mil queretanos: 908 en enero, 718 en febrero y 409 en lo que va de marzo. ¿Y los contagios? Casi 29 mil en este 2021. El récord, igual que en las defunciones lo tuvimos en enero, después del relajamiento de fin de año: 13,735 casos nuevos, más los 9,199 de febrero y 5,929 al cierre del martes. Los números no apuntan al Escenario A, me comentó una doctora ayer ante la información publicada. Mire, advirtió, el martes 23 hubo 5,881 contagios y 809 defunciones en el país contra 173 nuevos casos y 32 muertes en Querétaro. Si Pitágoras no miente, la tasa de letalidad nacional por Coronavirus en México es de 13.75 por ciento, mientras en nuestro estado es de 18.49%. Ya en esas, echó más limón a la herida. El martes (antier) los contagios locales fueron el 2.94 por ciento del país y las defunciones el 3.95, cuando nuestra población es solamente el 1.88% del total, según el Censo 2020. Me da coraje, diría Ricardo Anaya. ¡Y falta semana santa! **-LA CARAMBADA-** Suertudos. En ceremonia virtual fue presentado el billete de la Lotería del sorteo de este viernes, dedicado a la zona arqueológica de Corregidora con una imagen de la pirámide de El Cerrito, atractivo nacional y testimonio de la cultura tolteca. En la transmisión participaron las directoras de la LN, Margarita González Saravia Calderón y la del Centro INAH Rosa Estela Reyes García y la del Museo del Sitio Claudia Dovalí Torres. Ahí exaltaron este centro ceremonial como el más importante descubierto en la zona norte de Mesoamérica. Su ocupación abarcó del año 700 d.C. al siglo XVII alcanzando su esplendor entre 700 y 1200 d.C. cuando los toltecas lo erigieron como una representación de su lugar primigenio (tollan terrenal) rango que fue reconocido también por otomíes, chichimecas y tarascos. La pirámide mide casi 30 metros de altura y un centro ceremonial que innovó las salas con columnas, las plazas hundidas o cerradas y los altares con ofrendas de cráneos. La directora Claudia Dovalí comentó que la apertura hace dos años de este recinto museal ha permitido incrementar las visitas a la zona arqueológica que recibió 80 mil visitantes en el 2019, antes de la pandemia. Por cierto, nadie se acordó de que un alcalde con espíritu innovador, Germán Borja García (2006/2009, construyó una alberca en la zona y que fue necesario moverla unos metros porque se encontraron vestigios y algunas de las piezas del museo salieron a la luz con la obra. El INAH decidió dejar una ventana arqueológica ahí. Por lo demás, felicidades a Diego Prieto, director del INAH, así como a Rosa Estela Reyes y Claudia Dovalí. Hay que comprar cachitos. En una de esas cae aquí el premio mayor de 17 millones o algo de la bolsa de 51 millones en premios. Y si no, por lo menos se puede guardar el billete de recuerdo. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810-** Diversidad. Lo del hotelero Raúl Orihuela González es todo un caso. Ya fue presidente municipal de Tequisquiapan por el PAN, luego por el Verde y ahora se presenta por el PRD, mientras su ex esposa va por Querétaro Independiente y su hijo busca una diputación local por Morena. Qué bonita familia. **-¡AAAPUNTEN!**- Repesca. La nueva normalidad política, esa del intercambio de candidatos, alianzas y candidaturas comunes no deja de confundir. Como en el caso de la diputada federal Beatriz Robles, de Morena, que -en busca de su reelección por el tercer distrito- irá también por el Partido del Trabajo y el Verde al que antes criticaba. Estos tres, Morena, PT y PVEM ya habían postulado a Jorge Luis Montes para repetir por el segundo distrito electoral federal, sin embargo van separados en la disputa por la gubernatura al postular a Celia Maya, Penélope Ramírez y Kati Reséndiz como candidatas. En lo único en que coincidieron fue en el género: mujer. Tampoco van juntos en los ayuntamientos o diputaciones locales, con lo que se advierte el interés superior (de ya sabes quién) de ganar el mayor número de posiciones en San Lázaro para conservar y eventualmente acrecentar su mayoría. Doy fe. (PA 2)

JUEVES 25 DE MARZO DE 2021

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		LARA: LA RAZÓN

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL